

TRAITEMENT AMBULATOIRE DE L'ORCHITE BLENNORRAGIQUE (1)

Par FRANÇOIS DE MARTIGNY,

Chirurgien de l'Hôtel-Dieu. Ancien chirurgien de l'hôpital Péan, de Paris.

Je veux vous entretenir brièvement, ce soir, d'une maladie fréquente trop fréquente même, dont tous ne sont pas atteints dans notre ville, mais dont un grand nombre sont menacés, je veux parler de l'orchite blennorragique.

Cet orchite est en réalité une épидидymite et apparaît une fois sur neuf cas au moins de blennorragie. Pour qui sait combien est répandu l'urétrite gonococcique à Montréal, voit de suite que cette affection est commune et que nous sommes tous appelés à la traiter souvent.

Voici une description du traitement classique tel qu'indiqué par Lardenois: "L'affection une fois déclarée, si l'épanchement vaginal est abondant et la douleur très vive, une ponction aseptique évacuant l'hydrocèle amènera un grand soulagement. La ponction faite en avant et en dehors, là où n'est pas le testicule, avec un petit trocart ou une lancette. On est quelquefois conduit à administrer de la morphine ou un hypnotique IL FAUT EXIGER LE REPOS AU LIT. Une légère vessie de glace appliquée sur le scrotum par l'intermédiaire d'une flanelle, ou des compresses imbibées d'eau chaude, très chaude et fréquemment renouvelés amèneront UNE ACCALMIE. Au début encore, le salicylate de soude à la dose de 4 à 6 grammes par jour est très recommandable. On pourra aussi recommander des bains chauds, des laxatifs très légers. Il faut cependant continuer à traiter l'urétrite causale et pratiquer des lavages, mais en redoublant de prudence."

Le traitement que j'emploie exclusivement depuis près de dix ans est absolument différent du traitement que je viens de vous décrire et consiste essentiellement dans la compression ouatée des bourses à l'aide d'un suspensoir spécial.

Voici comment je procède quand je me trouve en face d'un cas d'orchite blennorragique, qu'il y ait hydrocèle ou non. Après lavage des bourses à l'eau chaude et au savon j'applique une couche d'onguent napolitain belladonné, je recouvre les bourses d'une couche épaisse d'ouate, pardessus l'ouate j'applique une toile imperméable et enfin je place un large suspensoir de toile. Il faut mettre assez d'ouate pour produire une bonne compression,

(1) Communication à la Société Médicale de Montréal, séance du 2 novembre 1909.